
河河中中だだよよりり  
《第１９号》 

2024 年１月 10 日発行 

宇都宮市立河内中学校 

校長 森下 薫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                              ○○実実力力をを養養うう      

                              ○○友友愛愛をを深深めめるる  

                              ○○品品性性をを高高めめるる  

冬休み前・冬休み明け集会 
 １２月２５日（月）に冬休み前集会、１月９日（火）に冬休み明け集会を行いました。冬休み前の全校

集会では表彰が行われ、書道や美術、作文、吹奏楽等の文化面と、男女ソフトテニスや女子バスケットボ

ール、女子バドミントン等の運動面で多く賞状を伝達しました（詳しくは学校ホームページ１２月２５日の記事をご

覧ください）。冬休み明け集会では、各学年代表者が新年の抱負を発表しました。それぞれに、今年１年に向

けての高い志を聞くことができました。生徒の皆さんには、目標の実現に向けて頑張ってほしと思います。 

赤い羽根募金 ありがとうございました 

令和６年(2024 年)が始まりました 
 新年、明けましておめでとうございます。生徒、そしてご家庭や地域の皆様にとって良い１年になりま

すことをご祈念申し上げます。今年は「甲辰（きのえたつ）」の年で、「春の日差しが平等に注ぎ、大きな

成長を促す年」と言われます。日々の努力を怠ることなく、願いが成就する１年にしてほしいと思います。 

新入生保護者説明会を行いました 
１２月１５日（金）来年度入学の新入生保護者説明会を体育館において開催しました。校長からのあい

さつ・学校概要説明の後、中学校での学習・生活について、他に自転車通学、部活動、学校集金、保健関

係について各担当から話をしました。最後に、ＰＴＡ副会長様よりＰＴＡ活動について説明がありました。

新入生の保護者の皆様には、入学に向けてのご準備をよろしくお願いいたします。 

 １２月１１日（月）～１５日（金）までの５日間、福

祉委員会の呼びかけで『赤い羽根』募金を行いました。

合計金額１７,６７０円が集まり、（福）栃木県共同募金

会へ送金しました。ご協力ありがとうございました。 

令和６年は、「甲」

と「辰」の組合せ 

 〔十干（じっかん） 甲・乙・丙・丁・戊・己・庚・辛・壬・癸〕 

〔十二支      子・丑・寅・卯・辰・巳・午・未・申・酉・戌・亥〕 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「奇跡の１８分」冷静に判断・行動できる人に 

 元日には能登半島地震、翌２日には日本航空機と海上保安庁の飛行機とが衝突する事故が発生するとい

う、人命にかかわる大きな災害・事故が起きてしまいました。亡くなられた方へのご冥福をお祈りし、被

災された方々へお見舞いを申し上げます。さて、羽田空港で起きた飛行機同士の衝突事故では、海上保安

庁の５名の尊い命が亡くなりました。しかし、日航機の乗客、乗務員３７９名からは、犠牲者が出ません

でした。事故発生から１８分間で脱出し、全員が無事に助かったのは次の行動があったからです。 

◎乗務員・・・日頃の訓練通りに対応し、凛とした態度で行動していた。 

◎乗客・・・乗務員の姿を見て、助かるために自制し、協力しようと行動していた。 

いくら訓練していたとはいえ、これだけの大事故が起きても冷静さを保って乗客を安全に誘導していた

乗務員と、パニックにならずに指示に従って退避していた乗客の、全員の協力による脱出劇でした。改め

て、冷静に判断し行動できる力を、日頃から養っておくことが大切であると実感しました。 

 １２月１８日（月）３年生学年末テスト、１９日（火）１・２年生実力テストを行いました。３年生に

とっては中学校最後の定期テストでした。この後は、私立高校・県立高校の入学試験が続きます。緊張の

日々となりますが、適度に休養を入れながら目標の実現に向けて頑張ってほしいと思います。１・２年生

においては、進級までにその学年のやり残しがないよう、計画的に学習を進めるようにしてください。 

学校保健・給食委員会を開催しました 
 １２月２１日（木）午後１時３０分から、学校保

健・給食委員会を開催しました。今回は、久しぶり

に対面での会議を行うことができました。学校保

健・給食の取組について各担当から説明し、委員の

皆様からご意見・ご感想をいただきました。引き続

き、学校生活全般及び食の安全に努めていきます。 

学年末テスト・実力テストを実施しました 

河内中学校 地域未来塾を開催 
 ７月から１２月まで毎月１回実施してきた『地域未来塾』ですが、１２月１６日（土）の６回をもって

終了しました。毎回土曜日の午前に学校へ来て、各自学習をしながら、すぐ近くにいる学習支援員の先生

に質問できたことは、今回利用した生徒たちに大きなサポートとなりました。令和６年度も開催します。

せっかくの機会ですので、多くの生徒に参加してほしいと思います。 


